

# KBRA ratifica calificación soberana de México; Pemex, tasas y la inflación serán los desafíos

Por [Belén Saldivar](#)

Viernes 03 de Mayo de 2024 - 12:40

La agencia calificadora Kroll Bond Rating Agency (KBRA) ratificó este viernes la calificación soberana de México, con la expectativa de que se regrese a la restricción fiscal luego de las elecciones, así como el beneficio que el país pueda obtener de la relocalización de empresas.

La agencia calificadora **Kroll Bond Rating Agency** (KBRA) ratificó este viernes la **calificación soberana de México**, con la expectativa de que se regrese a la restricción fiscal luego de las elecciones, así como el beneficio que el país pueda obtener de la **relocalización de empresas**.

La calificación se mantuvo en BBB, con perspectiva Estable; sin embargo, advirtió que la **situación de Petróleos Mexicanos (Pemex)**, así como las altas **tasas de interés** y la inflación continúan siendo desafíos importantes.

“La **economía de México** está bien administrada, con un fuerte ancla fiscal que incluye restricción del gasto incluso durante la pandemia de **Covid-19**, un tipo de cambio flexible y un banco central independiente. La aceleración del gasto de capital en proyectos y otros gastos preelectorales ha provocado una pausa en la corrección fiscal pospandemia. La deuda pública y federal bruta asciende a sólo el 47% y 40% del PIB, respectivamente. Sin embargo, el bajo rendimiento de los ingresos, la dependencia de los ingresos energéticos y las finanzas generalmente débiles de Pemex elevan los riesgos fiscales”, destacó la agencia.

Añadió que otro riesgo son las violaciones al acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (**T-MEC**), aunque es algo reducido debido a la votación en contra de la reforma del sector energético, así como la pérdida de una supermayoría en las elecciones del 2021, una situación que es probable que se mantenga en la próxima votación.

Por su parte, la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público** (SHCP), a cargo de **Rogelio Ramírez de la O**, destacó que la ratificación de la calificación refleja el compromiso del gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador** con el buen manejo de las finanzas públicas, lo cual favorece al acceso a los mercados financieros nacionales e internacionales.

**Con este anuncio, México mantiene el grado de inversión y una perspectiva estable con las 8 calificadoras que evalúan su deuda”, subrayó la Secretaría de Hacienda.**